## ATELIER DE QUARTIER NEUDORF-MOBILITES

## Réunion d'installation de l'atelier Mobilités, Lundi 11 octobre 2021 de 18h à 20 h Villa Rapp

Présents:

Gilles Huguet - Béatrice Guerlin – Jean Marcel Brulé – Gérard Hertz – François De Wispelaere – Antoine Kraus – Françoise Benoit

Excusés: Daniel - Jilani - Yasmina - Christian- Georges Hildwein

Atelier animé par Gilles : thème Mobilités à Neudorf

Pour l'heure, difficile de savoir comment fonctionnera la nouvelle formule de la ville, depuis que les conseils de quartier n'existent plus.

François W rappelle le travail réalisé par le groupe mobilité, dont il avait la charge, de l'ancien conseil de quartier et appelle à la vigilance sur l'évolution des sites mis en route par la précédente municipalité comme place H. Will et le Racing, le conseil de quartier ayant été partie prenante lors des concertations.

Béatrice, nouvelle participante, nous parle de sa motivation et de son quartier du Schluthfeld, des incivilités subies par les habitants.

Gérard excuse Daniel, mal voyant comme lui, souffre des incivilités sur trottoirs de Neudorf et veut participer à l'élaboration d'une politique de la ville inclusive.

Jean Marcel, informe sur les assemblées de quartier, et ses différents «Ateliers de Quartier» et comme nous sommes mal ou peu informés sur leur rôle réel.

Il est difficile de parler de « co-construction » sans connaître les prérogatives attachées à leur fonction.

La ville a des soucis avec les assemblées de quartiers pour imprégner une nouvelle dynamique, alors que nous les anciens conseillers avons mis près de vingt ans pour aboutir à une réelle démocratie locale pour notre Neudorf et qui a bien fonctionné avec la direction de territoire!

Gilles explique les nouveaux fonctionnements pour un atelier comme celui de ce soir sur les « mobilités » Il faut être à minima 5 personnes dont un animateur de séance, un secrétaire, et un chargé de com. Axelle Strehle l'a décliné dans son compte rendu du 23 sept.

Sur Neudorf il existe déjà l'atelier intergénérationnel (qui d'ailleurs se réunit ce mardi soir à la médiathèque à 18h)

Pour l'atelier « Mobilités » : l'animateur sera donc Gilles, la secrétaire Françoise, et les deux chargés de com. : Béatrice et François

## Programme envisagé par le groupe :

Poursuite du travail engagé par le groupe mobilité et mise à jour des tableaux préparée par François. Nous y ajouterons :

- 1- Travail sur les zones de rencontres-zones 30 (ex: rue traversière) sur les itinéraires cyclables avec introduction de véloroutes, la sécurisation des écoles avec problème des rues écoles...
- Suggestions de campagnes d'infos, de codes d'usagers etc.
- 2- La problématique des stationnements sauvages des autos et de la circulation des cyclistes sur les trottoirs, des incivilités devenant des obstacles pour les personnes à mobilité réduite, les malvoyants, mais aussi les poussettes, les enfants parfois obligés de se déporter sur la rue.
- 3- Point avec la ville sur les nouveautés déjà programmées: stationnements payants, nouveaux parkings....

4- Transports en communs : desserte de notre quartier: tram- bus- navettes? La ligne de bus 24 de la CTS a vu son trajet modifié, dans le sens nord sud, pour cause de travaux de la route du polygone. Est-ce temporaire ou définitif ? elle ne dessert plus, la partie nord de cette route, surtout que des abris-bus aux stations provisoires ont été posés. Qui donc a été consulté pour cette modification qui semble fâcher un certain nombre d'habitants. Un sujet à traiter rapidement...

## Quelle logistique?

Nous sommes ce soir accueillis par l'Aran, nous les remercions mais cela doit rester l'exception. Cet atelier citoyen doit être indépendant des associations de Quartier partenaires, Il nous faut donc la possibilité d'avoir des locaux indépendants.

Pour démarrer ces nouveaux ateliers de quartier : il nous fait demander à la ville un certain nombre de documents :

- des plans et des sections de plans de Neudorf
- quelles études ont été réalisées ou sont prévues par la nouvelle municipalité ?
- quels tiers lieux, elle met à disposition pour le fonctionnement des ateliers de Quartier.
- quels seront les moyens, quelles approches pour l'animation d'ateliers, est-il possible d'avoir l'aide des services de la ville sur certains sujets, si besoin ?
- Existe-t-il déjà des études pistes cyclables, les itinéraires piétons
- Qu'est-il prévu pour leur cohabitation qui pose un réel problème ?

Projets de magistrale piétons ou vélos à Neudorf? Rue école?

- Travailler sur un itinéraire transversal Piétons sur Neudorf...

**Prochain atelier** le 25.10.21 de 18h15 à 19h15 lieu à déterminer : revoir une autre date car le 25 est programmée par la ville de leur nouvelle stratégie sur le stationnement en direction des associations

Nous **recenserons lors d'un prochain atelier** nos besoins de fonctionnement pour faire nos demandes à la ville par l'intermédiaire de la correspondante de la participation citoyenne. François est chargé de mettre à jour les tableaux de sept 2019, de trouver un point de chute avec la nouvelle direction de territoire.

(Tableau joint)